

Frases y comentarios en los dictámenes

A continuación, se te muestran diferentes frases y/o comentarios que se implementan en los dictámenes, los cuales describe Mendivil Escalante V. 2013

“He examinado los estados de situación financiera de Compañía X SA al 31 de diciembre de 20__ y 20__, y los estados de resultados, de variaciones en el capital contable y de flujos de efectivo, que le son relativos, por los años que terminaron en esas fechas.”

Comentario. Enunciado que identifica claramente los estados financieros a que se refiere el dictamen para limitar la responsabilidad profesional correspondiente, solo a dichos estados financieros y por el periodo mencionado.

“... dichos estados financieros son responsabilidad de la administración de la empresa. Mi responsabilidad consiste en expresar una opinión sobre los mismo con base en mi auditoría.”

Comentario. Expresión que delimite notablemente que la responsabilidad de la emisión de los estados financieros es de la empresa, por medio de su administración y, por ende, que la responsabilidad de auditor solo se limita a la manifestación de su opinión profesional.

“Mis exámenes fueron realizados con base a las normas generales aceptadas, las cuales requieren que la auditoría sea planeada y revisada de tal manera que permita obtener una seguridad razonable de que los estados financieros no contienen errores importantes”.

Comentario. Manifestación del alcance del trabajo realizado, en atención a los lineamientos marcados por la profesión para garantizar un trabajo de calidad profesional.

“... y de que están preparados de acuerdo con las Normas de Información Financiera”

Comentario. Condición de la opinión del contador público que delimita y define el campo de acción de este.

“... la auditoría consiste en el examen, con base en pruebas selectivas, de la evidencia que soporta las cifras y revelaciones de los estados financieros”.

Comentario. Para introducir al lector en el hecho de que, el trabajo de auditoría se efectúa sobre la base de pruebas selectivas, es un hecho que no podrá detectar todos los errores que pudieran contener, los cuales se espera que sea de importancia menor, ya que el método de selección debe cubrir todo lo que sea importante.

Frases y comentarios en los dictámenes

“... asimismo, incluye la evaluación de las Normas de Información Financiera utilizadas, de las estimaciones significativas efectuadas por la administración y de la presentación de los estados financieros tomados en su conjunto.”

Comentario. Que se debieron aplicar Normas de Información Financieras válidas y los estados financieros pueden ser comparados con los emitidos en el ejercicio anterior.

“... considero que mis exámenes proporcionan una base razonable para sustentar mi opinión.”

Comentario. Afirmación de importancia capital que antecede y da base a la opinión formal que vendrá en el párrafo inmediato siguiente.

“En mi opinión, los estados financieros antes mencionados presentan razonablemente, todos los aspectos importantes”.

Comentario. La palabra “razonablemente sirve de conclusión al hecho de que el trabajo de auditoría se efectuó sobre la base del principio de importancia relativa y que, por lo mismo, los errores que pudieran quedar pendiente de detección se deberán afectar sensiblemente, en ninguno de sus renglones, los estados financieros a que se refieren.

Referencia:

Mendivil, V. (2013). Elementos de auditoría (6ª Edición). México: Cengage Learning.